
 

证券代码：300174                                  证券简称：元力股份 

福建元力活性炭股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

投资者关系活动

类别 

 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

√ 其他（2025年福建辖区上市公司投资者网上集体接待日活动） 

参与单位名称及

人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2025 年 5 月 14 日 (周三) 下午 15:30~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长许文显 

2、董事会秘书罗聪 

3、财务总监池信捷 

4、独立董事梁丽萍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、近两年煤炭价格大幅下跌，对木质活性炭销售有影响吗？ 

您好！公司木质活性炭销售稳步增长，市场占有率持续提高。

谢谢！ 

2、元力股份有没有给宁德供货？ 

您好！公司超级电容炭、硬碳、多孔碳等新能源碳材料起步

良好，实现批量生产和销售，并受到下游应用商的青睐。谢谢！ 

3、元力新能源公司成立两年了，并实现量产，为什么在报

表中没有体现，是因为销售占比太小吗？ 

您好！新能源公司自成立起就纳入公司合并报表范围。谢谢！ 

4、请问您对公司未来的增长方向和空间有何展望？ 



 

您好！公司将继续聚焦主业，不断提升经营效率和盈利能力，

对现有业务进行巩固升级和战略延伸，持续做大做强。谢谢！ 

5、请问公司预计碳化法白炭黑什么时候能够供献收益？ 

您好！碳化法白炭黑是公司碳硅循环经济的一环，具有显著

的低碳、绿色、循环属性，对推动公司整体效益提升有重要积极

作用。谢谢！ 

6、目前公司满产满销吗？ 

您好！公司经营情况良好，满产满销。谢谢！ 

7、请问公司有和固态电池厂家的合作吗？ 

您好！公司超级电容炭、硬碳、多孔碳等新能源碳材料起步

良好，实现批量生产和销售，并受到下游应用商的青睐。谢谢！ 

8、请问公司竹基颗粒碳在环保领域发展前景如何？ 

您好！竹基颗粒炭在环保领域具有良好的应用前景。谢谢！ 

9、请问许总，公司去年出售元禾化工的目的是什么？ 

您好！去年公司出售元禾化工，旨在整合公司资源，聚焦活

性炭与碳材料通过循环经济连接硅酸钠及二氧化硅优势业务，提

高生产效率、降低生产成本，进一步强化核心竞争优势。谢谢！ 

10、许总，能否具体介绍一下今年一季度的硬碳，多孔碳和

电容碳的产销情况 

您好！公司超级电容炭、硬碳、多孔碳等新能源碳材料起步

良好，实现批量生产和销售，并受到下游应用商的青睐。谢谢！ 

11、请问公司一季度毛利率和净利率下降的原因是什么？谢

谢 

您好！受上年出售元禾化工的影响，公司今年 1季度净利润

同比下降。毛利率没有下降。谢谢！ 

12、请问宁德时代钠新电池即将量产，公司有向宁德时代供

应硬碳产品吗？ 

您好！公司超级电容炭、硬碳、多孔碳等新能源碳材料起步

良好，实现批量生产和销售。谢谢！ 

13、请问公司估值合理吗？ 



 

您好！公司将继续聚焦主业，不断提升经营效率和盈利能力，

结合实际情况依法合规运用并购重组、股权激励、员工持股计划、

现金分红、投资者关系管理、信息披露、股份回购等方式，推动

公司投资价值合理反映公司质量。谢谢！ 

14、请问许总，这几年新增产能扩产比较慢，未来有哪些新

增产能计划？ 

您好！公司稳步扩大活性炭产能，2019年末超 8万吨，2024

年末已超过 14万吨。谢谢！ 

15、股票价格跌跌不休，上市公司有什么利空。怎样提升业

绩回报股民投资者。再就是问问固态电池多空碳有什么新进展？ 

您好！公司发展稳健，没有应披露未披露的信息。谢谢！ 

16、请问，目前超级电容炭，硬碳和多孔碳对一季度业绩的

贡献，以及未来的产能规划和利润前景？ 

您好！公司新能源碳材料业务在快速成长，对公司业绩的贡

献逐渐放大。近期，公司在建“年产 2,000吨多孔碳建设项目”。

谢谢！ 

17、请问许总，（1）公司自去年到今年，销售额一直处于

逐季下滑的状态，请问是什么原因造成的？今年会有改观吗？

（2）有报道称公司李立斌总在接受起点钠电专访中提到今年二

季度会有 5000 吨硬碳产能投产，请问消息是否属实？（3）有报

道称公司已建成 2 万吨碳化法白炭黑产能，并计划在年底扩产至

5 万吨，此消息是否属实？（4）宁德时代钠新电池即将量产，

公司的硬碳产品有供应宁德时代吗？谢谢！ 

您好！ 

（1）细算起来，也没有逐季下滑。公司的销售额包括了活

性炭和硅化物两部分，活性炭的销售量和销售额都保持了良好的

增长态势。硅化物的产销量较为平稳，受纯碱价格波动影响，销

售额有所下降。 

（2）公司的硬碳已实现批量销售，可以根据市场情况启动

扩产，储备的扩产规模很大。 



 

（3）公司正在打造炭硅循环经济，通过物料与热能连通炭

产业、硅产业、清洁能源与水回收利用产业，形成资源循环利用

的绿色产业，碳化法白炭黑是其中一环。谢谢！ 

18、公司正在建设的活性炭生产线完成了多少，大概新增产

能是多少？后续多孔碳的投资还会继续加码吗？ 

您好！2024年公司活性炭产能超过 14万吨。谢谢！ 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2025 年 5 月 14 日 

 


